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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 8. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport, Kultur, 

Senioren und Jugend 

am 14.11.2019 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 17:03 Uhr 
Ende:    17:47 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Irene Becker fehlt entschuldigt 

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Ulf Timmann Vorsitz 

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Henning Cordes Vertr. f. Herrn Luttmann 
Ratsherr  Herr Gerhard Eimer ab TOP 4 
Ratsherr  Herr Uwe Joost Vertr. f. Frau Becker 
Ratsherr  Herr Michael Meyer Vertr. f. Herrn V. Carstens 
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas  
Ratsherr   Herr Dominik Oldenburg  

Beratendes Mitglied 
Kultur  Herr Heiner Kemna  
Präventionsrat  Herr Gustav Stegmann  
Seniorenbeirat  Frau Regina Stumm Vertr. f. Herrn Buxel 

Verwaltung 
Verw,-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  

Gäste 
Künftiges beratendes Mit-
glied, Kirche / Jugendarbeit  

Herr Florian Hemme  

Presse 
Rotenburger Rundsschau Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung Frau Farina Witte  
 
 
Zuhörer: 1 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung im Rathaus, Feststellung der ordnungsgemä-

ßen Ladung der anwesenden Ausschussmitglieder und der Be-
schlussfähigkeit 
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  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.05.2019 
183-2019 5 Jugendtreff - Das Hallenbad als möglicher neuer Standort 
172-2019 6 Haushaltsplanentwurf 2020 und Investitionsprogramm 2019 - 2023 

für den Bereich Soziales, Sport, Senioren und Jugend 
129-2019 7 Haushaltsplanung 2020 und Investitionsprogramm 2019-2023 für 

den Bereich Kultur 
  8 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  9 Berichte aus dem Präventions- oder Seniorenbeirat (bei Bedarf) 
  10 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  11 Nächste Sitzung geplant: Di, 26.05.2020 (bei Bedarf früher) 
  12 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung im Rathaus, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der 
anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Der stellv. Ausschussvorsitzende Herr Timmann eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsge-
mäße Ladung der anwesenden Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Vor der Feststellung der Tagesordnung macht Herr Haase auf den erst heute in Session 
eingestellten Antrag des Theater Metronoms aufmerksam. Da alle Ausschussmitglieder den 
Antrag vorliegen haben, wird die Tagesordnung einstimmig festgestellt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde  
-kein Bedarf- 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.05.2019 
Die Niederschrift der Sitzung vom 02.05.2019 wird mit 3 Ja Stimmen und 3 Enthaltungen 
genehmigt (Herr Eimer anwesend ab TOP 5). 
 
 
183-2019 
5. Jugendtreff - Das Hallenbad als möglicher neuer Standort 
Herr Haase fragt unter dem Hinweis der verschobenen Ortsbesichtigung an, ob es weitere 
Optionen für den Standort des Jugendtreffs gebe, über die beraten werden sollte. 
 
Herr Cordes eröffnet die Diskussion und gibt zu bedenken, dass seiner Meinung die Weiter-
führung des Gastrobereiches nicht hinlänglich genug geprüft worden ist. Er findet den 
Standort nicht optimal. Dies unterstreicht auch Herr Joost, der sagt, die Jugendarbeit passe 
nicht dorthin, weil dort andere Gruppierungen aktiv sind. 
Herr Eimer stellt den Antrag, den TOP zu verschieben und weitere Alternativen ausfindig zu 
machen. Dieser Antrag wird mit 3 Ja Stimmen und 4 Enthaltungen genehmigt. 
Herr Ofori-Thomas kann die Standortdiskussion nicht nachvollziehen, da bereits seit 2012, 
als der jetzige Jugendtreff eingerichtet wurde, nach möglichen Standorten gesucht wurde 
und auch einiges ergebnislos ausprobiert wurde. Der jetzt im Raum stehende Vorschlag sei 
gut für den Jugendtreff geeignet und auch das Außengelände könnte mit einbezogen wer-
den.  
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Herr Stegmann gibt aus Sicht des Präventionsrates zu bedenken, dass die Art der Jugend-
arbeit überdacht werden müsse. Aus seiner Sicht sei aufsuchende Jugendarbeit zielführen-
der. Hier habe man sich bereits mit dem Rotenburger Sozialarbeiter Eduard Hermann aus-
getauscht. Er verdeutlicht, dass der Gemeinwesenarbeiter für diese Art der Jugendarbeit 
nicht vorgesehen ist. Dies sei zum einen zeitlich nicht möglich, zum anderen ist die Beauf-
tragung eine andere. 
Herr Timmann unterstützt diesen Ansatz, dennoch sei die Einrichtung Jugendtreff wichtig. 
Für die weiterführende Jugendarbeit braucht man allerdings andere finanzielle Mittel. 
 
Die Fraktionen bitten um die Beteiligung des AK Jugend. Dieser wird am 30.01.2020 im HdB 
zusammenkommen und dort wolle man über die Standortfrage weiterberaten. 
Eine Beschlussfassung wird vertagt. 
 
 
172-2019 
6. Haushaltsplanentwurf 2020 und Investitionsprogramm 2019 - 2023 für den Bereich 
Soziales, Sport, Senioren und Jugend 
Herr Meyer möchte wegen Befangenheit nicht an der Abstimmung teilnehmen. 
Der Ausschuss beschließt ohne Herrn Meyer: 
 
 Den Ansätzen des Haushaltsplanentwurfes 2020 für die Budgets 01-10-

08, 01-10-08-01, 01-10-08-02, 01-10-09, 01-0-09-01, 01-10-09-02, 01-10-
10, 01-10-10-01, 01-10-10-02, 01-10-10-02-02, 01-10-10-02-03, 01-10-10-
02-04 und 01-10-12 sowie der mittelfristigen Ergebnis- und Finanzpla-
nung bis 2023 wird zugestimmt. 
 
Den im Finanzhaushalt ausgewiesenen investiven Maßnahmen und 
dem Investitionsprogramm 2019 bis 2023 für die Budgets 01-10-08, 01-
10-08-01, 01-10-08-02, 01-10-09, 01-0-09-01, 01-10-09-02, 01-10-10, 01-
10-10-01, 01-10-10-02, 01-10-10-02-02, 01-10-10-02-03, 01-10-10-02-04 
und 01-10-12 wird zugestimmt. 
 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 1 
   
129-2019 
7. Haushaltsplanung 2020 und Investitionsprogramm 2019-2023 für den Bereich Kul-
tur 
Herr Haase erläutert den kurzfristig eingereichten Antrag des Theater Metronoms und bittet 
um Einstellung in den Haushalt 2020. Ein Verwendungsnachweis wird erbracht. Es handelt 
sich hierbei um eine einmalige Bezuschussung und gibt dem Theater Planungssicherheit für 
das kommende Jahr. 
Herr Haase ergänzt den Beschlussvorschlag und der Ausschuss beschließt: 
 
 Den Ansätzen des Haushaltsplans 2020 für den Bereich Heimat- und 

Kulturpflege, Kunst wird mit der Änderung zugestimmt, dass der Mit-
telansatz für das Theater Metronom einmalig um 5.000 Euro erhöht 
wird.  
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  
  
8. Einwohnerfragestunde  

- Kein Bedarf 
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9. Berichte aus dem Präventions- oder Seniorenbeirat  
9.1. Herr Stegmann berichtet für den Präventionsrat: 
- die Jahreshauptversammlung bestätigte den Vorstand; 
- die Aktion Tisch an Tisch wurde abgesagt aufgrund zu weniger Köche. Es gibt Überlegun-
gen etwas Neues aufzustellen. Die Grundidee, bei Gesprächen sich kennenzulernen, soll 
beibehalten werden; 
- AK Jugend hat bereits zweimal getagt, Jugendliche wurden gefragt, wo möchten sie ihre 
Plätze haben. Dafür sollen gemeinsam Bänke gebaut werden. Die Stadt wird bei der Stand-
ortwahl für die Bänke mit einbezogen; 
- erfolgreiche Aktion auf dem Apfelmarkt, die große Bühne für Vereine und Gruppen wurde 
sehr gut angenommen;  
9.2. Frau Stumm berichtet für den Seniorenbeirat: 
- Dank für den städtischen Zuschuss  
- am 28.10.19 war Wahlversammlung für Neuwahlen Beirat und Vorstand.10 Mitglieder aus 
dem alten Beirat sind wieder dabei und es gibt 2 neue Vorstandsmitglieder; 
- 2020 ist wieder eine Aktionswoche in den Sommerferien (u.a. Fotowettbewerb) geplant; 
Themen sind Gesundheitsförderung/Vorsorge für ältere Menschen; 
- immer gute Beteiligung an den Sprechstunden, Kino-Nachmittage und Generationenfrüh-
stück (sehr gut besucht), Fachvorträgen und Apfelmarkt.  
 
Herr Timmann fragt nach der Resonanz auf die Mitfahrerbänke. Frau Stumm berichtet von 
den ihr zugetragenen und selbst erlebten Begegnungen. Hier muss noch das Vertrauen 
wachsen. 
 
Herr Kemna bedankt sich im Namen vieler Kulturschaffender bei den Mitgliedern des Aus-
schusses für deren Förderung und Fürsprache. 
 
  
10. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Es liegen keine Anfragen oder Mitteilungen vor. 
 
  
11. Nächste Sitzung geplant: Di, 26.05.2020 (bei Bedarf früher) 

-zur Kenntnis genommen – 
 

(Anm. d. Protokollführung: der neue Sitzungstermin ist mittlerweile für den 11.02.2020  
festgelegt worden)  
 
  
12. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung 
Herr Timmann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:46 Uhr. 
 
 
  
 
 
 

Ulf Timmann 
  stv.Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 
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